

学校便り

3月号



尼崎市立武庫庄小学校

令和2年 2月28日

NO. 12

3月3日からの臨時休業について

校長 横山 智恵子

新型コロナウイルスの猛威により、日々の生活がめまぐるしく変化している状態が続きました。 昨日、全国の小中高等学校、養護学校、幼稚園等に休校の要請があったと報道されました。これを 受けて、尼崎市もホームページにて3月3日火曜日より臨時休業のお知らせが発表されました。 感染防止が目的であるということです。以下のことを本校として考えています。

- 1. 不要不急の外出や集団での接触を避ける→休校になった
- 2.3月の学年だよりに変更がある→3月2日に再編集し配付する
- 3. 現在使用中の教科書→次年度にも使用するので片付けずに自宅にて保管する
- 4. 学校評価のアンケート回答について→3月2日までに回答いただきたい
- 5. 卒業式の実施について→3月19日に実施。19日当日できることを検討します。1の考えから、極力参加者を限定します。よって、5年生は不参加とします。詳しくは、決定次第お知らせいたします。

以上が、現在お知らせできる事柄です。

3月2日についても、それ以降についても、体調不良であるのに登校することがないようご理解・ ご協力をお願いいたします。

子ども達の頑張る姿、楽しく過ごしている姿や声が聞こえなくなることは、学年末のまとめの時期であるだけに残念です。しかし、これ以上感染症が拡散されることを防ぐためには休校という決断も仕方がないことと捉え過ごし方などを各家庭で話し合ってください。

あること実施されることが当たり前だと思っていることが、突然なくなってしまう現状に、特に 人生の節目である6年生に対しては、お別れ遠足や6年生を送る会を中止にし、卒業式も当日のみ となってしまうことに申しわけない気持ちでいっぱいです。また、保護者の皆様方も、いろいろと 準備されていたと思います。しっかりと検討し、卒業証書授与式を行いたいと思います。当日、元 気に登校し参加できることを願っております。また、小学生の姉妹兄弟は、例年通り自宅にてお祝 いをすることになっています。会場には、入れませんこともお伝えします。

令和2年度 入学式当日について

新型コロナウイルスの発生とは関係なく、令和 2 年度から、入学式に出席する 1 年、2 年、6 年 生のみ登校します。 3 , 4 , 5 年生は自宅にて過ごすことになりました。下校については、2 年生は、11 時頃、6 年生は 12 時 30 分頃になります。また、登校については、2 年生のみで登校することもあります。



学校便り

3月最終号



尼崎市立武庫庄小学校

令和2年 3月23日

NO. 13

第 44 回卒業証書授与式 無事挙行しました

校長 横山 智恵子





令和2年3月19日 第44回卒業証書授与式を、卒業生131名全員出席の中、無事終えました。 3月3日から臨時休校の中、今年の卒業生には、どのような内容で行うのがいいのかを考え1時間 以内に実施するという制約の中、子ども達の声や姿が前面に出せる内容にしました。

本校の特色のひとつは、舞台から登場することです。5年生の時に見てはいましたが、自分が行うのは練習がないだけに不安はありました。しかし、開始30分前から始めた練習や6年間学習した「生きる力」が発揮され立派な卒業生の顔になっていました。

国歌と校歌については、曲を流し心の中で歌うこととしました。さあ、証書の授与です。

131 名全員の名前を担任から呼び各自その場で「はい」の返事を行いました。代表で、出席番号 1番の卒業生が壇上に取りに来ました。しかし、卒業証書は、個人のものではなく、その学級名(6年1組という風に)です。卒業生の「はい」の返事はとても力強く会場によく響いていました。言い終えた時の表情が自信に溢れていました。最後の呼びかけでは、出席番号順に、自分達で考えた文章を担任がつなぎ合わせたものをしっかりとした声で発することができました。2曲心を込めて歌うこともできました。歌が上手な学年です。歌声もさることながら、途中CDの音がとぶというハプニングにも少し聞いて、すぐにみんなで歌い始めずれることなく歌い終えることができました。大人の指示がなくても、自分達で合わせたのです。素晴らしい力がついている証拠です。

以上が、本校の卒業式です。尼崎市内 41 校あります。比べることではなく、武庫庄小学校の卒業式で全員参加の中、各自が自分を表現できました。これが、一番だったと思います。今回、卒業式を行うことで地域の方々の参加を見送りました。たくさんの方々に育ててもらい、見守っていただき今があるのにこのような人数制限を決断する事態になっていることにご理解・ご協力いただき感謝しております。また、当日、祝電をいただき花を添えてくださいました。ありがとうございました。

令和2年度 入学式当日について

令和2年度の入学式については、尼崎市ホームページ等で今後発表されることと思われす。まだまだ、感染は、終わりが見えていません。参加者については、卒業式同様、制限をする可能性もあると思われます。つまり、在校生(2~6年)は自宅にてお願いするのではないかと考えられます。兄弟であっても、参加はできませんので、ご理解・ご協力いただきますようよろしくお願いいたします。例年2年生、6年生は参加でしたが、令和2年度は変更があるかもしれません。自宅で過ごせるようご家族で話し合っておいてください。

令和2年度から 家庭訪問を行いません

家庭訪問は、

- 1 居所を知る
- 2 個人的な話を知らせていただく

などの意義があり毎年4月末に行ってきました。しかし、授業時数を確保する必要があることと、必要な個人的な話は、学級が決まってすぐでもお聞かせいただけるということ等から、令和2年度から家庭訪問は行わないこととします。ご都合をつけていただいても、10分程しか時間が確保できないということも検討する理由でした。新しい学級担任と連携を取っていただき、お子様について安心して登校できるようになれればと思っております。

引渡し訓練(4月30日 木曜日)実施します

天災など非常事態が発生した時、大切なお子様を保護者様へと戻せるようにしなければなりません。近年、非常事態は残念ながら増えています。そこで、例年4月末は家庭訪問を実施しておりましたが、令和2年度からは実施しない分、「引渡し訓練」を行います。

学校で、在校生を引き渡す場合、原則保護者さまが対象です。安全面を考慮し、実施いたします。 年度初めですから、不手際が発生するかもしれません。しかし、年度当初だから、修正ができます。 詳しくは、後日お知らせいたしますがご予定いただきますようよろしくお願いいたします。

学校評価アンケートについて

学校評価アンケートの回答、ありがとうございました。(3月19日現在460人から回答)

1 毎日の持ち物について

教科書の大きさやページ数が以前とは違い重いランドセルについては、検討をしてきました。次年度より、学校にて管理することで、子ども達の負担を軽減することができます。ただ、教科書は無償化になっていますが、2回目からは、保護者負担です。学校で保管していて、非常時に紛失・焼失などになった場合の補償は難しい等気になる点はあります。新年度、子ども達に過度な負担を与えないようにできることは改良していきます。

2 授業がわかりやすいかどうかについて

学年によって、回答は様々ですが他の項目と比べて課題があると思われます。 落ち着いた教室の雰囲気を大切に、一人ひとりの理解を深められるようステップアップ調査の結果 を引き継いで今年度の復習から次年度は行っていきます。

3 「参観日」や「学校行事」子ども達を見る機会について

授業参観のための授業ではなく、日ごろの様子が見たいというご意見や学校行事についてもご意見をいただいております。運動会や音楽会、図工展等についても、様々なお考えがあります。 子ども達を中心に、保護者の皆様にとっても楽しみにしていただけるよう考えていきます。

簡単ですが、数値等につきましては、後日、本校ホームページにて公表いたします。

令和元年度、本校の教育活動にご理解・ご協力いただきありがとうございました。